

LIBROS:

675.299

"Itinerario histórico de los círculos de estudio a las comunidades de base"

de Fernando Aliaga R.
Equipo de servicio de la Juventud.

La Iglesia Católica lleva impresa en su más íntimo espíritu un carácter juvenil que le viene del Mensaje del propio Jesucristo: empezar cada día mirando el futuro más que el ayer; llamado a la renovación por el Espíritu que va de lo individual a lo social; invitación a convertirse a una vida diferente como respuesta al anuncio de la Buena Nueva. Esta palabra estará siempre presente, animando nuevas experiencias, forjando mejores rumbos para la humanidad. De allí que la preocupación por el joven sea en la Iglesia Católica una constante que, sin duda, se hace más visible en determinados momentos de la historia.

El libro en referencia es un documento valioso y muy reciente que presenta dicha preocupación de modo cronológico a partir de la mitad del siglo pasado.

El primer momento lo constituye la llegada de congregaciones educativas: San Ignacio, Sagrados Corazones y otras que fundan colegios y al mismo tiempo se funda y organizan Las Escuelas Católicas de Sto. Tomás de Aquino (1870). La preocupación de ese momento nos dice el autor del libro son

dos: "la aristocracia conservadora busca tener colegios donde educar a sus hijos. Por otra, hay entre sus filas un grupo de laicos con sensibilidad social a quienes preocupa la situación de los hijos de los obreros..." (p. 17)

De un poco antes datan los talleres fundados por la Conferencia de San Vicente de Paul. Y, en esos años en que se realiza el Concilio Vaticano I don Abdón Cifuentes organizará el Primer Círculo Católico de la Juventud. En fin, la organización de la juventud por parte de la Iglesia se traduce en pastoral escolar interior a los establecimientos.

Un segundo momento es el de los Patronatos, cuya finalidad es: "la formación religiosa, moral y social de la juventud, sin limitarse a una simple misión preventiva" (p. 24). La juventud obrera egresada de la escuela primaria será la destinataria de estas instituciones. Paralelamente los "Círculos de estudios sociales" de los colegios religiosos fomentarán el conocimiento de la realidad marginal y su búsqueda de soluciones a la luz de la Rerum Novarum.

"Itinerario histórico de los círculos de estudio a las comunidades de base" [artículo] J. A. Massone del Campo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Massone, Juan Antonio, 1950-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Itinerario histórico de los círculos de estudio a las comunidades de base" [artículo] J. A. Massone del Campo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile